
Verbale	della	riunione	della	commissione	paritetica	docenti-studenti	
Riunione	telematica	attraverso	la	piattaforma	Zoom	

16	Giugno	2021	
	
Docenti:		
Marco	Anisetti	(G)	–	F1A	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	Informatiche	(online)	
Nicola	Basilico	(P)	–	F1X	Laurea	Triennale	Informatica	
Sara	Foresti	(P)	–	F94	Laurea	Magistrale	in	Informatica	
Raffaella	Lanzarotti	(P)	–		F9X	Laurea	Triennale	in	Informatica	per	la	Comunicazione	Digitale	
Luca	Andrea	Ludovico	(P)	–	F3X	Laurea	Triennale	in	Informatica	Musicale	
Pierangela	Samarati	(P)	–	F2Y	Laurea	Magistrale	in	Sicurezza	Informatica	
Fabio	Scotti	(P)	–		F68	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	Informatiche	
Sabrina	Gaito	(P)	–	auditore	in	qualità	di	referente	AQ	
 
Studenti:	
Marco	Abraham	Bonissi	(P)	–	F2Y	Laurea	Magistrale	in	Sicurezza	Informatica	
Alessia	Caputo	(P)	–	F94	Laurea	Magistrale	in	Informatica	
Renato	Graziano	(P)	–		F68	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	Informatiche	
Lorenzo	Mazzi	(G)	–	F1X	Laurea	Triennale	Informatica	
Andrea	Negri	(P)	–	F1A	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	Informatiche	(online)	
Alberto	Rizzi	(G)	–		F9X	Laurea	Triennale	in	Informatica	per	la	Comunicazione	Digitale	
Pietro	Zola	(P)	–	F3X	Laurea	Triennale	in	Informatica	Musicale	
	
Inizio	della	riunione	ore	11.00	
	
La	Commissione	approva	all’unanimità	il	verbale	della	seduta	del	14	Aprile	2021.	
	
La	prof.ssa	Foresti	comunica	alla	Commissione	che	a	partire	dal	28	Giugno	2021	e	fino	al	28	Novembre	2021	sarà	in	
congedo	per	maternità.	Il	Consiglio	di	Dipartimento	che	si	terrà	nel	pomeriggio	delibererà	sulla	sua	sostituzione	in	
tale	periodo	sia	per	la	rappresentanza	docente	di	F94	sia	per	la	presidenza	della	Commissione.	
	
Tutte	 le	 segnalazioni	 emerse	 durante	 la	 riunione	 del	 14	 Aprile	 sono	 state	 segnalate	 al	 Presidente	 del	 Collegio	
Didattico.	 La	 prof.	 Foresti	 comunica	 inoltre	 di	 aver	 parlato	 con	 il	 docente	 dell’insegnamento	 per	 il	 quale,	 nella	
riunione	di	Aprile,	erano	stati	lamentati	forti	ritardi	nella	correzione	degli	esami.	Il	docente	ha	informato	che	i	ritardi	
erano	dovuti	ad	un	numero	elevato	di	iscritti	all’appello	di	Febbraio	2021.	Il	problema	dovrebbe	essere	ora	risolto.	
Per	quanto	riguarda	i	ritardi	nella	correzione	di	progetti	per	lo	stesso	esame,	il	docente	si	è	dimostrato	disponibile	a	
correggere	tutti	i	progetti	in	tempo	utile	per	consentire	agli	studenti	di	partecipare	al	successivo	appello	d’esame,	
dando	priorità	a	chi	aveva	urgenze.	Grazie	alla	collaborazione	con	il	rappresentante	degli	studenti,	le	urgenze	sono	
state	tempestivamente	segnalate	al	docente.	
	
La	prof.ssa	Foresti	da’	la	parola	agli	studenti.	
	
Il	rappresentante	della	Laurea	Magistrale	in	Sicurezza	Informatica	(Marco	Bonissi)	segnala	che	vari	studenti	hanno	
lamentato	che	le	lezioni	del	corso	di	inglese	erogate	dallo	SLAM	hanno	un	calendario	che	va	a	sovrapporsi	con	la	
sessione	 d’esame	 di	 giugno	 degli	 insegnamenti	 dei	 nostri	 Corsi	 di	 Laurea.	 Questo	 disallineamento	 nei	 calendari	
didattici	crea	dei	problemi	agli	studenti	nel	caso	 in	cui	 le	 lezioni	del	corso	di	 inglese	si	sovrappongano	ad	appelli	
d’esame,	 in	 quanto	 le	 lezioni	 del	 corso	 erogato	 dallo	 SLAM	 sono	 a	 frequenza	 obbligatoria	 per	 il	 sostenimento	
dell’esame.	Il	calendario	didattico	delle	lezioni	erogate	dallo	SLAM	non	è	sotto	il	controllo	del	Collegio	Didattico	del	
dipartimento.	La	segnalazione	verrà	portata	all’attenzione	del	Presidente	del	Collegio	Didattico.	
	
I	 rappresentanti	 di	 tutti	 i	 Corsi	 di	 Laurea	 segnalano	 ritardi	 nell’approvazione	 dei	 piani	 di	 studi,	 sottomessi	 dagli	
studenti	entro	la	scadenza	fissata	per	Marzo.	Alcuni	studenti	che	hanno	presentato	il	piano	di	studi	a	Gennaio	hanno	



ricevuto	risposta	solo	a	fine	Maggio.	Vi	sono	anche	alcuni	studenti	iscritti	al	secondo	anno	della	Laurea	Magistrale	in	
Informatica		che	hanno	presentato	il	piano	di	studi	a	Marzo	e	pianificavano	laurea	nella	sessione	di	Luglio,	ma	ancora	
non	hanno	avuto	risposta	dalla	Commissione	Piani	di	Studio.	Gli	studenti	lamentano	difficoltà	nella	programmazione	
del	 loro	percorso	di	 studi	e	della	sessione	d’esame	estiva,	 in	quanto	non	hanno	 la	certezza	che	gli	 insegnamenti	
inseriti	 nel	 piano	 di	 studi	 verranno	 approvati	 dalla	 Commissione.	Gli	 studenti	 chiedono,	 qualora	 fosse	 possibile,	
anticipare	la	scadenza	per	la	presentazione	dei	piani	di	studi	in	modo	da	averne	approvazione	in	tempo	utile	per	
poter	pianificare	la	sessione	d’esame	estiva.	La	segnalazione	verrà	portata	all’attenzione	del	Presidente	del	Collegio	
Didattico.	
	
Tutti	gli	studenti	riportano	l’apprezzamento	da	parte	degli	studenti	della	disponibilità	delle	registrazioni	delle	lezioni	
e	 auspicano	 che	 questa	 pratica	 venga	 mantenuta	 anche	 il	 prossimo	 Anno	 Accademico.	 Tale	 disponibilità	 è	
particolarmente	critica	per	gli	 insegnamenti	della	Laurea	Magistrale	 in	 Informatica,	soprattutto	 in	considerazione	
dell’elevato	 numero	 di	 insegnamenti	 che	 caratterizzano	 il	 Corso	 di	 Laurea	 e	 quindi	 delle	 conseguenti	 inevitabili	
sovrapposizioni	delle	lezioni.	La	segnalazione	verrà	portata	all’attenzione	del	Presidente	del	Collegio	Didattico.	
	
Il	 rappresentante	 della	 Laurea	 Magistrale	 in	 Informatica	 (Alessia	 Caputo)	 segnala	 che	 il	 cambio	 della	 lingua	 di	
erogazione	da	italiano	ad	inglese	per	alcuni	insegnamenti	è	stato	comunicato	all’inizio	del	corrente	Anno	Accademico	
e,	per	altri	insegnamenti,	è	stato	comunicato	ora	per	il	prossimo	Anno	Accademico.	Gli	studenti	chiedono	che	queste	
comunicazioni	vengano	date	con	maggiore	anticipo,	per	permettere	agli	studenti	di	definire	il	proprio	piano	di	studi	
tenendo	 conto	 della	 lingua	 di	 erogazione	 degli	 insegnamenti.	 La	 segnalazione	 verrà	 portata	 all’attenzione	 del	
Presidente	del	Collegio	Didattico.	
	
Il	rappresentante	della	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	Informatiche	(Renato	Graziano)	segnala	
che	gli	studenti	hanno	riscontrato,	nelle	scorse	settimane,	dei	disservizi	nell’utilizzo	dell’app	per	 l’invio	dell’auto-
certificazione	 ai	 fini	 di	 chiedere	 l’eccezione	 per	 il	 sostenimento	 degli	 esami	 scritti	 da	 remoto.	 La	 Commissione	
comunica	che	i	disservizi	dovrebbero	essere	ora	risolti.	Si	 invitano	i	rappresentanti	degli	studenti	a	segnalare	alla	
Commissione	l’insorgenza	di	eventuali	altri	problemi.	
Il	 rappresentante	 segnala	 inoltre	 che	 gli	 studenti	 del	 Corso	 di	 Laurea	 Triennale	 avrebbero	 piacere	 a	 discutere	
l’elaborato	di	laurea	in	presenza,	come	succede	per	i	Corsi	di	Laurea	Magistrale.	La	Commissione	comunica	che	la	
decisione	di	tenere	le	discussioni	dei	Corsi	di	Laurea	Triennale	da	remoto	e	quelle	dei	Corsi	di	Laurea	Magistrale	in	
presenza	deriva	da	una	direttiva	di	Ateneo,	legata	alla	situazione	pandemica	in	corso	e	ai	vincoli	di	distanziamento	
sociale	che	ne	conseguono.	La	segnalazione	verrà	portata	all’attenzione	del	Presidente	del	Collegio	Didattico.	
	
Il	rappresentante	della	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	Informatiche	–	online	(Andrea	Negri)	
segnala	la	nota	positiva	rispetto	ai	rapidi	tempi	di	correzione	degli	esami	per	molti	insegnamenti.	Al	tempo	stesso	
riporta	che,	per	alcuni	insegnamenti,	vari	studenti	hanno	segnalato	tempi	di	correzione	degli	esami	spesso	molto	
lunghi	(in	alcuni	casi	i	risultati	non	erano	ancora	disponibili	al	momento	dell’appello	successivo).	Il	problema	verrà	
portato	all’attenzione	del	Coordinatore	del	Corso	di	Laurea	e	del	Presidente	del	Collegio	Didattico.	
Il	 rappresentante	segnala	 inoltre	che,	per	alcuni	 insegnamenti,	vari	studenti	hanno	segnalato	problemi	relativi	al	
forum	con	il	tutor,	dovuti	a	lunghi	tempi	di	risposta	e	a	risposte	dai	tutor	di	poca	utilità	(vaghe	e/o	che	rimandano	a	
fonti	non	ufficiali).	L’impressione	riportata	dagli	studenti	è	che	manchi	la	comunicazione	docente-tutor	e	quindi	il	
forum	non	sia	di	completo	supporto	per	la	preparazione	dell’esame.		La	segnalazione	verrà	portata	all’attenzione	
del	Coordinatore	del	Corso	di	Laurea	e	del	Presidente	del	Collegio	Didattico.	
	
Il	professor	Ludovico	(F3X)	segnala	che	è	capitato	che	un	docente	esterno	si	rifiutasse	di	registrare	le	lezioni	erogate	
in	quanto	non	previsto	in	modo	esplicito	dal	contratto	da	lui	firmato.	Il	professor	Ludovico	auspica	che	i	contratti	per	
i	docenti	esterni	 siano	 redatti	 in	modo	tale	da	garantire	una	 fruizione	dell’insegnamento	da	parte	degli	 studenti	
equivalente	 agli	 insegnamenti	 erogati	 dai	 docenti	 interni	 al	 dipartimento.	 La	 segnalazione	 verrà	 portata	
all’attenzione	del	Presidente	del	Collegio	Didattico.	
	
Fine	della	riunione	ore	12.00	


